



ZETA – Postfach 510 327 – 13363 Berlin

SCHLÖMER & SPERL Rechtsanwälte

Steinhöft 5-7  
Haus am Fleet  
20459 Hamburg

Vorab als email

**ZETA**

Zoophiles Engagement für Toleranz und  
Aufklärung  
Postfach 510 327  
13363 Berlin  
Tel: +49 (0)2388 - 302670  
Email: [vorstand@zeta-ev.info](mailto:vorstand@zeta-ev.info)

14.05.2012

## **HOT ACTION RECORDS ./. ZETA (635/12)**

Sehr geehrter Herr Dittrich,

zu Ihren Fragen nehmen wir wie folgt Stellung: Ihre Befürchtungen sind offensichtlich unbegründet.

1. Wir betreiben die Domain zeta-verein.de, die alten Domains zeta.ev.de und zeta-ev.info verweisen auf diese, so dass Inhalte nur auf zeta-verein.de vorgehalten werden.

2. Die bloße Auflistung auch einer Marke in einem Literatur- bzw. Quellenverzeichnis ist nicht geeignet, den Eindruck einer Beziehung geschäftlicher Art zu erwecken. Es befinden sich dort auch keine Links auf die Homepages der Hot Action Records GmbH bzw. Die Ärzte. Zu berücksichtigen ist ferner auch, dass ein Literaturverzeichnis bzw. Quellenverzeichnis laut Wikipedia lediglich "eine UNSELBSTÄNDIGE Zusammenstellung von Literaturhinweisen in alphabetischer oder systematischer Form" (Hervorhebung von uns) ist.

Der Verein ZETA verfolgt mit Verweis auf die Satzung keinerlei kommerzielle Absichten.

Ebensowenig ist die bloße Auflistung in einem Quellenverzeichnis geeignet, den Eindruck zu erwecken, die jeweilige Quelle sei irgendeiner "Szene" zuzurechnen. Insbesondere auch dann nicht, wenn die betreffende Quelle - in dem Fall die Musikgruppe Ihrer Mandantin - regelmäßig mit der Thematisierung gesellschaftlich umstrittener Sachverhalte (so neben Zoophilie zB auch Inzest) auffiel.

3. Quellenverzeichnisse sind "Hilfsmittel für weitergehende Studien" (Wikipedia). Ihr Ansinnen ist folglich nicht nur ein Anschlag auf die im Grundgesetz garantierte Freiheit der Meinung, sondern auch auf die Freiheit der Forschung, die wir laut unserer Satzung unterstützen wollen.

Zusammenfassend sagen wir, dass das Aufführen auch eines Markennamens in einem Quellenverzeichnis kein Namensgebrauch im Sinne Ihres Punktes 2a) ist, da insbesondere auch kein Eindruck einer Beziehung geschäftlicher Art erweckt wird.

Trotz alledem haben wir als Zeichen des guten Willens den Namen der Band aus unserem Verzeichnis ohne Anerkennung irgendeiner rechtlichen Verpflichtung entfernt.

Mit freundlichen Grüßen